

I AM NOT SCARED

Publicado en 6 mayo, 2014

de [aosma](#)



María Solano Lobatón

“I am Not Scared” es un Proyecto de Investigación Europeo, el cual está financiado por la Comisión Europea en el marco del Programa de Formación Permanente (KA1 Policy Cooperation and Innovation) y donde su objetivo principal es el de identificar las mejores estrategias europeas para prevenir y combatir el fenómeno del Bullying y Cyberbullying (acoso escolar y cibernético entre iguales), para así elaborar un protocolo de actuación común que abarque todo el territorio europeo.

Para encontrar las mejores prácticas relacionadas con esta temática, se están desarrollando una serie de actividades, entre ellas, la realización de estudios de caso, donde los participantes son alumnos, profesores, directores, orientadores, padres y autoridades públicas relacionadas en el ámbito de la educación. Otra de estas actividades es la revisión sistemática de investigaciones recientes que se han llevado a cabo en los distintos países participantes sobre el tema del Bullying y Cyberbullying, y de las propuestas de intervención que se han iniciado para combatir este fenómeno que se ha convertido en uno de los “males de esta sociedad”. Estas prácticas han sido codificadas a través de unos indicadores de éxito en la intervención anti-bullying, basados en los trabajos de Ttofi y Farrington.

Este trabajo proporciona a los centros de Secundaria, Profesores de Formación Profesional, alumnos y sus padres y a los encargados de formular políticas en el campo de la educación, una mejor comprensión de la dinámica que puede conducir a los países emergentes y la consolidación del fenómeno de la intimidación y de las estrategias más eficaces y comportamientos para hacerle frente. El proyecto está adoptando un enfoque de investigación-acción en la que los grupos mencionados están siendo ellos mismos los protagonistas de la adquisición y comprensión de la información, a través de su compromiso con una experiencia de intercambio de conocimientos transnacionales sobre el tema de la prevención del Bullying.

En el proyecto participan organizaciones de ocho países de la Unión Europea y están dirigidas y coordinadas por la Asociación Pixel (Italia). También

participan el Istituto di Istruzione Superiore Don Lorenzo Milani y Connectis (Italia), INFOREF (Bélgica), Zinev Art Technologies (Bulgaria), Aspete (Grecia), Kaunas University of Technology (Lituania), EuroEd Foundation (Rumanía) y Wilsthorpe Business & Enterprise College (U.K.). El equipo de la Universidad de Sevilla está coordinado por el profesor Joaquín Mora Merchán, del Departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación.

“I Am Not Scared” tiene un portal web <http://iamnotscared.pixel-online.org/index.php>, donde éste se está convirtiendo en un gran banco de recursos educativos, estos recursos van desde las buenas prácticas que se están llevando en los países que trabajan en el proyecto hasta multitud de casos de bullying/cyberbullying y diversas formas de gestionarlos.

María Solano Lobatón es Maestra de Pedagogía Terapéutica; Licenciada en Psicopedagogía; Máster en Psicología de la Educación: Avances en Intervención Psicoeducativa y Necesidades Educativas Especiales y actualmente realizando su Tesis sobre Bullying/Cyberbullying y Autismo, es la becaria del Proyecto de Investigación Europeo “I Am Not Scared” financiado por la UE. Pertenece al Departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación de la Universidad de Sevilla. Ha trabajado en varios centros como maestra de pedagogía terapéutica y además trabaja con niños/as que presentan necesidades educativas especiales.